



Mariano Rajoy, en el congreso nacional extraordinario que elegirá hoy a su sucesor. / ULY MARTÍN

## Rajoy en su despedida: “Me aparto, pero no me voy. Yo seré leal”

El expresidente no apoya a nadie y apela a la responsabilidad

NATALIA JUNQUERA, Madrid Fue la hora del adiós. Mariano Rajoy se despidió ayer de la política con un discurso que tuvo mensajes para todos. A los que criticaron su gestión en Cataluña, les recordó que no había sido

“fácil”, pero se había hecho “bien”. A los que le desalojaron del poder con una moción de censura, les acusó de haber usado “la puerta de atrás” para gobernar. Y a quienes pertenecen a su partido, les dijo: “Me aparto, pe-

Acusa a Sánchez de entrar en La Moncloa “por la puerta de atrás”

ro no me voy. Yo seré leal”. Una alusión que parecía dirigida a quien le eligió presidente del partido hace 15 años y que ayer no estaba invitado al congreso extraordinario del PP que hoy elegirá a su sucesor. PÁGINAS 16 A 18

## Los ministerios dispondrán en 2019 de 5.200 millones más

J. S. GONZÁLEZ / A. DÍEZ, Madrid Habrá más dinero para los ministerios. El Gobierno aumentó ayer el techo de gasto del Estado un 4,4% para 2019, hasta los 125.064 millones. La medida implica que el Ejecutivo podrá gastar 5.230 millones más que este año, lo que representa la mayor subida desde 2014. Sánchez incrementa el gasto tras acordar con la Comisión

Europea un ajuste presupuestario a cambio de suavizar el calendario de reducción del déficit público. El Gobierno espera que el mayor crecimiento económico y las subidas de impuestos para grandes empresas, bancos y tecnológicas permitan el ajuste y financiar compromisos como el aumento de las pensiones o la sanidad universal. PÁGINAS 38 Y 39

## Una inusual ola de calor en los países nórdicos y Siberia alerta a los científicos

Las elevadas temperaturas en junio y julio causan incendios y cortes de electricidad

FRANCESCO RODELLA, Madrid Siberia ha vivido el mes más cálido en más de un siglo, con temperaturas de 40 grados. Y este calor intenso se ha abatido, en junio y julio, sobre la mayoría de los países del norte: Escandinavia, Reino Unido, Irlanda y Canadá. Suecia padece actualmente una oleada de incendios que coincide con la sequía provocada por las altas temperaturas.

La Organización Meteorológica Mundial (OMM) emitió un comunicado el jueves en el que mostraba su preocupación por la excepcionalidad de la situación: “Una climatología extrema, que incluye temperaturas muy elevadas, sequía y precipitaciones catastróficas, ha marcado la primera parte del verano en el hemisferio norte”.

En el gran norte de Rusia se produjeron grandes incendios, falta de energía eléctrica, disfunciones en transportes y otros servicios públicos y ahogamientos de personas que se tiraron al agua para huir del calor. El humo de los fuegos llegó a alcanzar Canadá y Estados Unidos, según la NASA.

“Es absolutamente increíble, uno de los eventos de calor más intensos que haya visto nunca en una latitud tan septentrional”, comentó el meteorólogo estadounidense Nicholas Humphrey. Este experto considera que un rápido calentamiento del mar puede acelerar la emisión de gases nocivos como el CO<sub>2</sub> y el metano desde el permafrost, la tierra permanentemente congelada. La meteoróloga es-

pañola Delia Gutiérrez señaló: “En el mundo científico está consensuado que el cambio climático lleva asociado episodios extremos más frecuentes”. PÁGINA 8

## La Audiencia Nacional abre investigación por las cintas de Corinna

J. GIL / J. M. IRUJO, Madrid El juez de la Audiencia Nacional Diego de Egea ha abierto una pieza separada del caso *Tándem*, que investiga al excomisario José Villarejo y otros policías por blanqueo, cohecho y organización criminal, para estudiar los audios en los que la amiga del Rey emérito Corinna zu Sayn-Wittgenstein atribuye a Juan Carlos I el cobro de comisiones ilícitas y asegura que fue utilizada como testaferro. PÁGINA 20

ADEMÁS



## La UE cuestiona el Brexit de May

La propuesta de Brexit de Theresa May no ha logrado convencer a la UE, que ya teme un fracaso. P5

El purgatorio marroquí de los migrantes P7

Penas mínimas para un ataque sexual en grupo P21

Los antiaborto argentinos usurpan a Mafalda P10

600.000 euros por el asesinato de su hija P22

BABELIA

La ciencia se pregunta qué nos hace humanos

**PLAYA BÁVARO**  
HOTEL 4\* · 9 días / Todo incluido  
**750€**  
ADEMÁS, 200€ DESCUENTO  
Avión desde Madrid. Consulta condiciones.  
bthetravelbrand.com 902 200 400  
B the travel brand